

Lausanne, le 10 septembre 2025

*Communiqué de presse*

## Prise de position de l'AVIVO Suisse sur les votations du 28 septembre 2025.

### **Non à la suppression de l'impôt immobilier (impôt sur la valeur locative).**

L'AVIVO Suisse s'oppose fermement à la suppression de la valeur locative. Une telle réforme profiterait avant tout aux propriétaires les plus aisés, tout en privant la Confédération et les cantons de recettes fiscales essentielles au financement des services publics, indispensables pour les retraité.e.s modestes que nous défendons.

On peut comprendre que pour les propriétaires ayant amorti leur bien et dont les rénovations ont déjà été réalisées, (35% de propriétaires, 65% de locataires) cette suppression est tentante mais qu'il ne faut pas perdre de vue la perte de substance fiscale (environ 2 milliards par an) et les coupes budgétaires qui entraînent de nombreuses conséquences négatives.

Pour l'AVIVO, la justice fiscale exige que chacun contribue selon ses moyens. Supprimer la valeur locative, c'est creuser les inégalités et affaiblir la solidarité.

### **Oui à l'e-ID**

L'AVIVO Suisse ne voit, avec ce nouveau projet, pas de raison de refuser la délivrance de pièces d'identités en numérique. Avec ce nouveau projet, la sécurité a été renforcée, et la simplification des mesures administrative est une avancée importante pour les retraité.e.s de ce pays.

Pour autant, nous restons attachés à ce que les prestations de services publics restent disponibles aux personnes non connectées ou pas à l'aise avec les outils numériques.

**Béatrice Métraux** – coprésidente AVIVO Suisse – 079 703 82 29

**Anne-Catherine Lyon** – coprésidente AVIVO Suisse – 079 808 52 49